



# La Junta seguirá exigiendo sólo un 5 en la Selectividad para optar a una beca

El Ministerio rebajará el porcentaje de créditos que deberán aprobar los alumnos de Ciencias e Ingenierías para no devolver las ayudas ■ Wert reconoce que la cuantía que reciben los universitarios ha bajado una media de 300 euros

R.D.L. | SALAMANCA

La Consejería de Educación de Castilla y León seguirá concediendo becas a los estudiantes que accedan al primer curso de una titulación universitaria con una nota de 5 en la Selectividad. Así lo garantizó ayer el consejero Juan José Mateos tras la Conferencia Sectorial de Educación en la que el ministro José Ignacio Wert informó a los representantes de las comunidades autónomas del decreto de becas para el próximo curso 2014-2015.

Como ya hizo este curso, la Junta de Castilla y León mantendrá las becas para los alumnos que inicien estudios universitarios aunque no alcancen el 5,5 o el 6,5 exigido en la convocatoria del Ministerio de Educación, según se trate sólo de la beca de matrícula o incluya también la posibilidad de una cuantía variable.

Mateos volvió a defender que con esta medida la Junta de Castilla y León garantiza el principio de igualdad de oportunidades, aunque se mostró partidario de incrementar los niveles de exigencia en lo que al rendimiento académico se refiere. En este sentido, el consejero se manifestó satisfecho con el decreto de becas presentado por el Gobierno y los distintos porcentajes o notas medias exigidas para que los estudiantes puedan acceder a las ayudas.

Una de las novedades del decreto es la reducción del 50 al 40 por ciento de los créditos que deberán aprobar los universitarios de Ciencias y Enseñanzas Técnicas para no verse obligados a devolver la beca. A juicio de Mateos, "es una buena solución" ya que pone de manifiesto que el ministro ha actuado con "un grado de flexibilidad" y, según añadió, "con esta rebaja se equilibran las diferencias que hay entre las distintas carreras".

Además, ayer durante la Conferencia Sectorial de Educación, el ministro José Ignacio Wert, admitió ante los consejeros autonómicos que la cuantía media de las becas ha bajado este curso un 10%, de forma que se ha pasado de una beca media de 3.100 euros a una ayuda de 2.800 euros.

Por otra parte, en respuesta a las quejas de los estudiantes planteadas el pasado miércoles, Wert aseguró ayer que el Ministerio de Educación ya ha repartido prácticamente todas las becas, con la excepción de algunas procedentes de Canarias.

Durante el encuentro celebrado ayer con los consejeros, el ministro también avanzó que en el mes de mayo convocará una reunión para abordar el tema de financiación de la ley educativa LOMCE, reunión que Castilla y León reclamaba desde hace tiempo.



El consejero de Educación de Castilla y León durante la reunión de la Conferencia Sectorial de Educación con el ministro Wert. | EFE

## OTROS DATOS

### Más de 7.600 becarios

De las 12.686 solicitudes presentadas por los estudiantes de la Universidad de Salamanca a la convocatoria de becas del Ministerio de Educación para el curso 2013-2014, se han concedido 7.612, lo que supone un aumento del 9,78 por ciento. Lo que se desconoce por el momento es cuál ha sido la cuantía total de las becas recibidas por los alumnos de Salamanca y el porcentaje de estudiantes que además de la

cuantía fija han recibido, o están pendientes de recibir, la cuantía variable.

### 300 universitarios pendientes de devolver las becas

En el caso de la Universidad de Salamanca, 300 alumnos tendrán que devolver la beca recibida en el pasado curso 2012-2013 por no haber superado el 50 por ciento de los créditos matriculados, lo que se traduce en cerca de un

millón de euros, según los cálculos realizado por la institución académica. Las universidades ya han manifestado su rechazo a esta medida y, de momento, la de Salamanca no ha iniciado los trámites para la devolución de las becas revocadas por el Ministerio de Educación. La Universidad de Salamanca seguirá las indicaciones de la Red Universitaria de Asuntos Estudiantiles, que ha solicitado varios informes jurídicos.

## Posición de los rectores

Las universidades volverán a pedir hoy al ministro de Educación que reconsidere el mecanismo por el que se calcula la cuantía variable de las becas ya que, según recordó ayer el rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, genera una gran incertidumbre sobre cuál será el importe definitivo que recibirán los estudiantes. "Con los datos de este curso el Ministerio podría tener una estimación para hacer el cálculo el próximo año", sugirió Ruipérez. En cuanto a la nota mínima exigida para acceder a una beca, el rector se mostró partidario de que exista un cierto nivel de exigencia, pero señaló que un aumento de la nota puede tener un efecto muy perjudicial en el caso de jóvenes que proceden de familias que están sufriendo la crisis..

## Wert plantea incluir exámenes de competencias digitales y de inglés en las oposiciones a maestro

Castilla y León apuesta por pedir un curso de formación tipo MIR

R.D.L. | SALAMANCA

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte plantea incluir exámenes de inglés y de competencias digitales en las oposiciones a profesor, según se desprende de la propuesta enviada por el departamento de José Ignacio Wert a los principales sindicatos del sector, con los que se reunirá el próximo 29 de abril para retomar las negociaciones del futuro Estatuto Docente.

Además, el borrador en el que trabaja el Ministerio de Educación precisa que para ingresar en el cuerpo de maestros será indispensable estar en posesión del título universitario de Grado en Educación Infantil o

de Grado en Educación Primaria. De esta forma, Wert invalida la propuesta anunciada esta semana por la Comunidad de Madrid en la que su presidente, José Ignacio González, planteaba la posibilidad de ampliar el acceso a las pruebas de maestro a titulados universitarios que no hayan recibido formación de Magisterio.

Por parte de la Junta de Castilla y León, el director general de Universidades de la Consejería de Educación, Ángel de los Ríos, aseguró que la Comunidad seguirá defendiendo el acceso a las oposiciones a maestro sólo de los titulados en Educación Infantil y Primaria. Eso sí, De los

Ríos volvió a insistir ayer en la necesidad de mejorar la formación de los futuros profesores.

En este sentido, el director general de Universidades recordó que la Consejería de Educación está trabajando en un nuevo curso de formación tipo MIR, que los aspirantes a maestro deberán cursar fuera de su formación universitaria, como parte de una formación práctica en los centros educativos, al igual que los médicos se especializan en los hospitales.

En cualquier caso, Ángel de los Ríos reconoció que de momento se trata sólo de un proyecto que aún tienen que desarrollar.